

EL LUNES próximo llegará a Costa Rica, Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores Latinoamericana, organización que agrupa a varios millones de trabajadores de nuestro Continente. El Partido Comunista presenta un saludo fervoroso al gran líder del movimiento sindical de nuestro Continente y ofrece su más decidido apoyo a los actos que en su honor preparan las organizaciones obreras y anti-totalitarias de Costa Rica.

Lombardo Toledano no es comunista, como se ha permitido decirlo "La Tribuna" en su edición de ayer. Por el contrario, muchas veces ha tenido choques más o menos violentos con el Partido Comunista de México. En estos momentos recorre el Continente, no en labor de propaganda para ningún partido, sino en un afán de unificar todas las fuerzas progresistas del Continente en la lucha contra la barbarie nazi-fascista. Esa labor tiene toda nuestra simpatía y tendrá nuestra más decidida colaboración.

Para nosotros y para todos los costarricenses honrados, Lombardo Toledano se destaca por tres razones muy importantes que nada tienen que ver con las corrientes políticas propiamente consideradas: Es el dirigente obrero más importante que ha producido el sindicalismo mexicano; ha sido el enemigo más encarnizado del nazi-fascismo en su país; y es una de las mentalidades más ilustres—por su robustez y por su preparación—de nuestro Continente.

Por eso no dudamos de que el pueblo de Costa Rica en masa sabrá recibirlo con los brazos abiertos.



Los pueblos y los hombres libres de América expresan sin miedo su simpatía por el pueblo soviético y sus dirigentes

En la Habana el Presidente Batista a honra a la U-R-S-S. En Panamá el Alcalde de la ciudad invita al pueblo a asistir al mitin pro-Unión Soviética. En Costa Rica el Gobernador Rodó, mangoreado por la Quinta Columna, prohíbe el mitin en homenaje a la Unión Soviética y la policía con ametralladoras rodea el local del Partido Comunista en la noche del 7 de noviembre.

Habla el Presidente Batista:

EN LA HABANA, en donde no hay un gobernador como Manolo Rodó que obedezca las consignas de la Quinta Columna, se celebró el 7 de noviembre con un grandioso mitin al que asistió el Presidente de la República. He aquí el resumen del discurso del Presidente Batista en el que exalta a la Unión Soviética:

Para hacer el resumen de este grandioso acto, hizo uso de la palabra, en medio de fervoroso entusiasmo, el Presidente Batista. Después de saludar a la Unión Soviética y a Stalin, a Inglaterra, China y Estados Unidos y a sus jefes declaró: "La obra hermosa que esta noche se cierra, es parte del segundo frente universal. Con nuestros envíos a los combatientes de la democracia, deben crecer las organizaciones americanas de preparación para la guerra. Ya se escuchan los clarines de la victoria y nadie debe quedarse atrás en el empeño, que no sería decoroso ni decente aspirar al beso de al gloria sin haber alcanzado previamente sus martirios. La solidaridad cubana y sus esfuerzos estarán en relación inversa a nuestro tamaño. Y que a la hora de la paz ni se olvide ni se odie". En sus declaraciones manifestó: "Me es grato expresar, con cuanta esperanza contemplo la ejemplar heroicidad del pueblo soviético. Por su coraje y por su decisión, por su valerosa resistencia y por lo que representa su triunfo para la dignidad humana y para todos cuantos en esta hora unimos el grandioso esfuerzo para librar al mundo de la barbarie, la Unión Soviética es acreedora al respeto, a la estimación y al estímulo. El soldado de los soviets, con el gran Timoshenko a la cabeza ha prestado y está prestando un eminente servicio a la causa de la democracia. Para todos es deber reconocerlo así. Para mí es gran satisfacción poder decirlo en esta fecha".

La VICTORIA AMERICANA

en la nueva fase de la batalla de las Salomón acredita el alto valor de la armada americana y constituye un jalón en el camino del aniquilamiento del nazismo amarillo

Veintitrés buques de guerra japoneses hundidos, contra 8 unidades norteamericanas también hundidas, fueron el saldo de la última fase de la batalla de las Salomón. En esta nueva acción naval de venganza contra los traicioneros agresores de Pearl Harbor, los marinos americanos han demostrado no solamente su alta moral combativa, tantas veces puesta en duda por los arrogantes matones del Eje, sino también la superior calidad de la escuadra y de la aviación naval americana, sobre la escuadra y la aviación naval nipona.

El mundo democrático celebra con entusiasmo los triunfos yanquis, ya que ellos son parte de la victoria total que las Naciones Unidas han de lograr mañana contra los bandidos totalitarios.

Pero el triunfo de las Salomón no tiene solamente el significado de reflejar la alta moralidad de la marina americana y la alta calidad de sus unidades de guerra; tiene además un gran significado estratégico. Si los japoneses hubieran dominado o llegaron a dominar las Salomón, establecerían allí y en Nueva Guinea, —q' sería dominada probablemente después— la cabeza de puente que necesitan para invadir Australia, último baluarte aliado en el Pacífico sur oriental. Si tal cosa hubiere ocurrido o llegara a ocurrir, Hawai quedaría directamente amenazado y con él, todo el Continente Americano. Los americanos han plantado a los japoneses ante las Salomón y Nueva Guinea, como los soviéticos han plantado a los alemanes frente a Stalingrado, el Cáucaso, Moscú y Leningrado, y como los ingleses detuvieron a italianos y alemanes en Egipto. Es de esperar, por la orientación y el ritmo que llevan las operaciones militares, que muy pronto las tropas americanas, eficazmente auxiliadas por su magnífica escuadra, iniciará el desplazamiento de los japoneses de las Indias Orientales y de las Filipinas. La reconquista de estas posiciones y la expulsión de los japoneses de Birmania y de China, constituirá la ansiada terminación del dominio militar japonés sobre Asia y la liberación nacional de muchos de esos pueblos, oprimidos primero por los imperialistas occidentales y luego por los brutales imperialistas nipones.

El Poder Ejecutivo dictó un decreto, fijando el salario mínimo en los cafetales, cañales y tabacales de la República

Como recordarán los lectores, el Poder Ejecutivo dictó un decreto fijando el salario mínimo en todos los cafetales, cañales y tabacales de la república, en dos colones cincuen-

ta céntimos por jornada de trabajo. Inmediatamente después, el señor Presidente de la República y la Secretaria del Trabajo dieron publicidad a otro decreto, ratificando el

salario mínimo de treinta y siete céntimos y medio la hora, fijado por la Comisión de Salarios de Barba. En esta forma, el Gobierno ha comenzado a sentar las bases para un reajuste general de los salarios en el campo. Las medidas que han de seguir rápidamente, deben consistir en el nombramiento de comisiones de salarios en todos los cantones de la República, a fin de que el salario mínimo de dos cincuenta por día vaya siendo modificado conforme a las circunstancias particulares de cada zona y de cada rama de la agricultura y de la industria; también el nombramiento, basado en la ley que se dicte, del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, para que resuelva los conflictos que surjan en materia de trabajo. En tal tribunal debe tener representación adecuada el movimiento obrero.

Nosotros aplaudimos la actitud progresista del Sr. Presidente de la República y de

(Pasa a la pág. 2^a)

Carta de un c. residente en Panamá

Un compañero ha recibido la carta de un camarada en la que le habla de los festejos con que se celebró en Panamá el 7 de noviembre. Vamos a reproducir aquí la parte de la carta que se refiere a la celebración:

Panamá, noviembre 9 de 1942.

Mi estimado amigo:

Te diré que el día de mayor júbilo durante mi permanencia en ésta, fué el día 8: por la mañana vi la noticia de la apertura del 2º frente, y en la noche hubo un palo de ma-

(Pasa a la pág. 2^a)

SE HAN VUELTO DEMOCRATAS DARLAN Y FRANCO?

Por ARNOLDO FERRETO

La invasión del Africa Francesa por tropas americanas e inglesas ha traído, entre otras consecuencias, una profunda descomposición del régimen de Vichy. También ha debido

repercutir seriamente sobre la situación política interna de España. Ambos fenómenos han sido cometados esta semana por las agencias noticiosas y han dado lugar a agrios debates en todas las naciones democráticas. Conviene entonces, para poner las cosas en su lugar, analizar serenamente la naturaleza de los trastornos operados en la Francia de Vichy y la reacción del Gobierno títere de España.

Comenzaremos por decir que la desilusión que se ha manifestado en los círculos populares y antifascistas de nuestro país, al saberse el nombramiento de Darlan como jefe militar y político del Africa Francesa por parte de las potencias democráticas occidentales y al anunciar los periódicos, que "Franco se estaba pasando al campo de las democracias", es harto justificada. Y es digno de observar que la reacción que se ha operado aquí, se ha operado en todo el mundo. Esto revela que los pueblos de las Naciones Unidas jamás tolerarán, al terminar esta guerra, que uno sólo de los jefes nazi-fascistas, ni de sus títeres, como Franco,

(Pasa a la pág. 4)

Nuestro compañero Carlos L. Sáenz es condecorado por un grupo de estudiantes del Liceo Sarmiento

Para nuestro Partido es motivo de honor el homenaje que un grupo de estudiantes hizo a Carlos Luis Sáenz, por que es el reconocimiento justo y sincero de los jóvenes que libres de prejuicios, saben admirar y respetar al camarada profesor que milita en el Partido del pueblo, les ha dado la más alta lección de civismo.

Firman el pergamino cuarenta y tres estudiantes y dicen en él: "COMO MANIFESTACION DE GRATITUD Y APRECIACION DEL GRUPO QUE LLEVA SU NOM-

BRE, POR EL DECIDIDO APOYO MORAL Y ESPIRITUAL QUE NOS HA BRINDADO".

Esta declaración de esos estudiantes es el mejor homenaje que puede recibir el c. Sáenz y con él nuestro Partido, que tantas veces ha sido presentado al pueblo como enemigo de la cultura y de la paz. Las voces limpias de estos estudiantes ponen en ridículo, a todos los politiqueros y a todos los ministrillos de Educación, que creyeron castigar a Carlos Luis Sáenz echándolo

(Pasa a la pág. 2^a)

La MAGNA ASAMBLEA DEMOCRATICA del Miércoles

Cinco mil personas—lo menos—acudieron al llamamiento que hizo el Comité de Unificación Antitotalitario, para rendir homenaje a las naciones que luchan contra el Eje

La sala del Raventós—adorada con las banderas de los países democráticos—estaba repleta de gente. La música del Himno de Costa Rica, de

(Pasa a la pág. 4)

PROGRAMA de los ACTOS DE MASAS

que tendrán lugar con motivo de la visita a nuestro país del c. Lic. Vicente Lombardo Toledano

Presidente de la Confederación de Trabajadores América Latina.

Quién arribará al aeropuerto de LA SABANA, en el avión de la Panair, procedente de Panamá, el LUNES PROXIMO 23 DEL CORRIENTE. A MEDIO DIA.

La misión de Lombardo Toledano está condensada en estas frases suyas, pronunciadas antes de salir en jira por el Continente:

"Voy a contribuir con mi modesto esfuerzo a la unidad del movimiento obrero en cada nación. Voy a contribuir a la Unidad Nacional en cada una de las repúblicas hermanas a la nuestra. Voy a contribuir a la unidad del continente entero, a la unidad de los gobiernos y a la unidad de los pueblos de América, para que la contribución del Nuevo Mundo en este gran conflicto entre el nazifascismo y la libertad sea una aportación valiosa, que nos enorgullezca, en el día de la victoria".

LUNES 23 DE NOVIEMBRE: Recibimiento en el aeropuerto, a las once y media de la mañana. Delegaciones de todos los sindicatos y de las agrupaciones anti-fascistas acudirán a saludar al líder de la CTAL. Los sindicatos de la capital y lugares vecinos concurrirán en formación. A las ocho de la noche, recibimiento del c. Lombardo Toledano por el Comité Nacional Sindical de Enlace.

MARTES 24 DE NOVIEMBRE: Mitin de masas en el Estadio Mendoza, a las siete y media de la noche, auspiciado por el Comité Nacional Sindical de Enlace, en representación del movimiento obrero nacional. Harán uso de la palabra los más prominentes líderes obreros y campesinos del país y el Lic. Lombardo Toledano, quien expondrá los fines de su misión.

MIÉRCOLES 25 DE NOVIEMBRE: Conferencia del c. Lic. Lombardo Toledano, que será pronunciada en el Teatro Nacional, bajo los auspicios del Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias. La hora en que dará comienzo esta conferencia será anunciada en la prensa oportunamente.

JUEVES 26 DE NOVIEMBRE: Mitin de masas en Turrialba, a las siete de la noche. Harán uso de la palabra, además del Lic. Lombardo Toledano, dirigentes del movimiento campesino nacional y del movimiento obrero local.

La estación radiodifusora "La Voz de la Victor" transmitirá exclusivamente los discursos que se pronuncien en la noche del martes, en el Estadio Mendoza, y la Conferencia del Lic. Lombardo Toledano, pronunciada en la noche del miércoles en el Teatro Nacional. También se radiodifundirá el recibimiento desde el propio aeropuerto.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 21 DE NOVIEMBRE DE 1942. — EDICION N. 516